

Le P'tit Fil de l'Ourthe

www.upourthe.be

Novembre-décembre 2024

Editorial : La reprise



L'expression qui exprime le mieux l'état des lieux de notre Unité Pastorale, après le temps de pause, est bien le mot « reprise » bien qu'en réalité les activités liturgiques n'ont jamais été en berne. Précisément la nouvelle impulsion, après la période estivale a pris son

envol dès le début septembre avec la mise en route de la catéchèse dans ses différentes composantes que sont la première communion, la profession de foi, la confirmation sans oublier le Catétous. Pour mieux matérialiser la proximité avec le milieu scolaire de nos écoles catholiques, une rencontre fut initiée avec les responsables en vue de consolider les acquis spirituels dans ces structures confessionnelles.

L'initiative fut prise aussi de pouvoir vivre/visionner en direct et comme communauté (en l'église de Tilff), la messe présidée par le pape François au stade du Roi Baudouin le 29 septembre 2024. Ce fut un riche moment de communion spirituelle et de partage du pain, aussi bien celui eucharistique que celui du travail de nos mains (moment de convivialité à la fin de la messe).

Pour la célébration de la Toussaint et de la commémoration des défunts, nous avons souhaité être en phase avec bon nombre des fidèles et des familles qui, à la vérité, prient pour les défunt et se rendent au cimetière plutôt à la fête de la Toussaint.

Au regard de cette ‘tradition assez populaire’ et tacite, il nous a paru réaliste de célébrer, au cours de la même liturgie eucharistique du 1er novembre, la fête de tous les saints et la commémoration des défunt.

Les saints patrons de nos différentes paroisses de l’Unité pastorale seront invoqués pendant la litanie des saints, les fidèles décédés seront confiés à la miséricorde de Dieu au cours de la prière d’intercession qui s’élargit à la recommandation des défunt. Cette double cérémonie au cours d’une seule et même célébration tient bien la route sur le plan de notre foi chrétienne. En effet, nous croyons et professons que les saints sont déjà dans la paix du Christ et jouissent de l’immortalité bienheureuse. Dès lors, ou par ce fait même, nous invoquons les saints afin qu’ils puissent intercéder aussi bien pour les vivants que pour les défunt encore en quête de rédemption. Cela dit, l’Eglise du ciel et celle de la Terre se réjouissent de commémorer tous les saints tout en intercédant aussi pour les défunt qui sont encore en chemin et aspirent à cette rencontre bienheureuse avec Dieu (vision Béatifique).

En fine, nous avons en perspective la préparation et la célébration de l’armistice pour le 11 novembre. Nous aurons à cœur d’apprécier la prestation des enfants de l’école du Sacré-Cœur de Poulseur à qui il revient d’animer, sur le plan liturgique/spirituel, cette célébration. Ces élèves mettront en exergue les bienfaits et nécessité de la paix.

Le temps de l’Avent sera bientôt à notre porte et il est nécessaire de nous y préparer notamment avec l’Action Vivre Ensemble qui met l’accent cette année sur la pauvreté qui nuit gravement à la santé mentale. Ainsi est lancé un appel à la solidarité.

Mettons nos forces et savoir-faire ensemble dans la diversité des actions pastorales.

Votre curé, Bruno Missipo

CELEBRATIONS DOMINICALES – Novembre-décembre 2024

Vendredi 1 ^{er} novembre	09 h 30 11 h 00	ESNEUX (av recomm.des FONTIN défunt)
Samedi 2 novembre	<u>17 h 00</u>	MERY
Dimanche 3 novembre	09 h 30 11 h 00	COMBLAIN-AU-PONT ESNEUX
Dimanche 10 novembre	09 h 30 11 h 00 11 h 00	TILFF POULSEUR FONTIN
Lundi 11 novembre Com. De l'Armistice	<u>09 h 30</u> <u>11 h 00</u> <u>11 h 30</u>	POULSEUR COMBLAIN-AU_PONT TILFF
Samedi 16 novembre	<u>17 h 00</u>	MERY
Dimanche 17 novembre	09 h 30 11 h 00	COMBLAIN-AU-PONT ESNEUX (St. Hubert)
Samedi 23 novembre	<u>17 h 00</u>	HONY
Dimanche 24 novembre Fête du Christ-Roi	09 h 30 11 h 00	TILFF POULSEUR
Samedi 30 novembre	<u>17 h 00</u>	MERY
Dimanche 1 ^{er} décembre 1 ^{er} dimanche de l'Avent	09 h 30 11 h 00	COMBLAIN-AU-PONT ESNEUX
Samedi 7 décembre	<u>17 h 00</u>	HONY
Dimanche 8 décembre 2 ^{ème} dimanche de l'Avent	<u>09 h – 12 h</u> <u>11 h 00</u>	POULSEUR (Catétous) Messe
Samedi 14 décembre	<u>17 h 00</u>	MERY
Dimanche 15 décembre 3 ^{ème} dimanche de l'Avent	09 h 30 11 h 00	COMBLAIN-AU-PONT ESNEUX

Samedi 21 décembre	<u>17 h 00</u>	HONY
Dimanche 22 décembre 4ème dimanche de l'Avent	09 h 30 11 h 00	TILFF POULSEUR
Mardi 24 décembre Veillée de Noël et messe	17 h 30	TILFF
Mercredi 25 décembre Jour de Noël	09 h 30 11 h 00 11 h 00	COMBLAIN-AU-PONT ESNEUX FONTIN
Samedi 28 décembre	<u>17 h 00</u>	MERY
Dimanche 29 décembre Fête de la Sainte Famille	09 h 30 11 h 00	TILFF POULSEUR

LIVRE DE VIE

NOUS AVONS ACCOMPAGNÉ LORS DE LEUR PASSAGE VERS L'AUTRE RIVE

POULSEUR : Madame Alice MAGON, 90 ans, veuve de Monsieur Arsène NOTET
Madame Josine DUMOULIN, 85 ans – Madame Juliette PARIDANS, 89 ans, Veuve de Monsieur Mario CONSIGLI

ESNEUX : Madame Françoise DEPAS, 81 ans, épouse de Denis KARABIN -

TILFF : Monsieur Patrick PIRE, 57 ans – Monsieur Roger FRANCOIS, 91 ans époux de Madame Monique REINKIN – Monsieur Gérard CATTRYSSE, 84 ans, veuf de Madame Marie-Louise LEDENT –

COMBLAIN-AU-PONT : Madame Marie-Jeanne PAQUES, 95 ans, veuve de Monsieur André REMY – Madame Rita STREE, 68 ans, épouse de Monsieur Fernand LECLERCQ - Monsieur Roland LAPORT, 63 ans, veuf de Madame Carine NEYENS – Madame Jeanne GIELEN, 94 ans, veuve de Monsieur Emile LALOUX - Monsieur Jean-Marc SOENS, 57 ans, compagnon de Madame PIQUERON

ONT RECU LE SACREMENT DU BAPTEME

TILFF : 22 septembre – 11h30 : Gabriella LUXEM

ESNEUX : 09 septembre – 14 h 30 : Eva FRAIKIN

22 septembre à 15h : Léna et Emma ACKOERT – Lison SCHNITZLER
27 octobre – 14 h. Lyam TIBERGHIEN

RECEVRONT LE SACREMENT DU BAPTÈME
ESNEUX dimanche 8 décembre – 15 h. – Elias et Yanis DAHI

SE SONT UNIS PAR LE SACREMENT DU MARIAGE
TILFF : 7 septembre à 12h45 : Justine HAYART et Alexandre THONARD
ONEUX : 14 septembre à 14 h : Lise BILLEN et Antoine PINCHARD
ESNEUX : 21 septembre à 14h : Rachelle PAULIS et Jordan BAIWIR

LE DIMANCHE 8 DÉCEMBRE AURA LIEU LE 2^{ÈME} CATÉTOUS.

En ce temps d'Avent, comme chaque année, nous aurons à cœur de mettre en avant la solidarité.



l'enseignement primaire.

Cette année la Communauté San Egidio de Liège nous informera sur les actions qu'elle mène toute l'année à Liège, et plus particulièrement du Restaurant pour les sans-abris de Kamiano, et l'Écoles de la paix pour les enfants de

Dès 9h, nous accueillerons à la salle de l'école du Sacré-Cœur à Poulseur un responsable et des bénévoles de cette Communauté qui témoigneront plus particulièrement du souper de Noël qu'ils organisent chaque année le 24 décembre à l'église Saint Barthélemy, pour les plus démunis (environ 200 personnes). Après ce temps d'écoute, nous partagerons, tous ensemble, sur ce témoignage, nous concrétiserons notre aide, pour ensuite nous retrouver à 11h à l'église pour célébrer l'eucharistie.

Dans le P'tit Fil de l'Ourthe « spécial Avent » qui sortira le 1^{er} dimanche de l'Avent, nous vous reparlerons de l'aide que l'on peut apporter à cette initiative et bien sûr à d'autres de notre Unité pastorale.

Bienvenue donc à tous et toutes pour découvrir un aspect essentiel de l'Eglise, à Liège

(La communauté San Egidio est aussi présente dans plus de 70 pays !)



PROCHAINES RENCONTRES

PREMIERES COMMUNIONS

DIMANCHE 10 novembre à 9h30 : CATEMINI aux locaux de Fontin

DIMANCHE 15 décembre 2024 à 9h30 : CATEMINI aux locaux de Fontin

PROFESSIONS DE FOI

DIMANCHE 17 NOVEMBRE 2024 de 9h -12h : CATEMIDI aux Locaux de Fontin

CONFIRMATIONS

DIMANCHE 24 NOVEMBRE 2024 de 9h à 13 h aux locaux de Fontin

Avent 2024

La pauvreté nuit gravement à la santé mentale !



Cette année, la campagne d'Avent d'Action Vivre Ensemble vise à déconstruire notre regard sur la santé mentale, en explorant ses liens profonds avec la précarité.

En effet, le manque de logement stable ou le mal-logement, l'insécurité alimentaire et financière, l'instabilité professionnelle, l'exclusion sociale ou un parcours de vie difficile peuvent aggraver les problèmes de santé mentale, et inversement. Les conditions de vie précaires mènent souvent à un état de fatigue, d'anxiété et à une survie permanente. Cette campagne a également pour objectif de mettre en avant les enjeux actuels auxquels fait face le secteur de la santé mentale.

Les 72 associations de lutte contre la pauvreté,

soutenues cette année par Action Vivre Ensemble, comme tant d'autres, se donnent déjà sans compter pour que toutes et tous aient une vie décente et digne. En ce temps de l'Avent, Action Vivre Ensemble souligne le travail de tous les mouvements et projets de la société civile qui luttent au quotidien aux côtés des personnes les plus démunies, leur proposent un accompagnement social de qualité, récreent des liens et déconstruisent les stéréotypes !

Opération 11.11.11. Du 7 au 17 novembre 2024



Du 7 au 17 novembre 2024, les Belges ont rendez-vous avec la solidarité internationale.

Comme chaque année, durant ces 11 jours, des milliers de volontaires se mobilisent pour collecter des fonds visant à financer des projets concrets de développement portés par des ONG belges et leurs partenaires du Sud.

Depuis plus d'un demi-siècle, cette récolte de fonds marque le rendez-vous annuel des Belges avec la solidarité internationale et a pour particularité d'être organisée dans un cadre citoyen et pluraliste, et de

bénéficier à des dizaines d'ONG. Cette année encore, elle passera par la vente de produits en rue grâce aux volontaires 11.11.11. Mais il existe bien d'autres façons de soutenir ou de participer.

En sollicitant les dons et les achats de produits solidaires du 7 au 17 novembre, les milliers de volontaires 11.11.11 ne contribuent pas seulement à financer plus de 200 projets dans les pays du Sud, mais adressent aussi un message fort en faveur de solutions politiques aux crises auxquelles le monde est confronté, plus conscients que jamais que les problèmes de nos voisins sont également les nôtres, et qu'aucune prospérité ne peut être bâtie dans un océan de pauvreté.

Il n'y a pas de développement sans paix

Si l'Opération 11.11.11 a lieu chaque année pendant onze jours autour du 11 novembre, c'est parce que ses initiateurs/rices, en 1966, avaient voulu lancer un message : il n'y a pas de développement sans paix. Or nous vivons dans une époque où les guerres se multiplient. Non seulement des guerres qui font quotidiennement les gros titres des médias, comme celles en Ukraine, à Gaza et maintenant au Liban, mais aussi des conflits « oubliés », qui ne font pas moins de victimes.

Parmi ces conflits peu médiatisés, on trouve notamment la guerre dans l'est de la République démocratique du Congo, en particulier au Kivu, où des groupes rebelles soutenus par des pays voisins pillent les ressources naturelles congolaises

pour financer leurs exactions qui entraînent des milliers de morts, des violations graves des droits humains et des déplacements massifs de populations.

Dans cette région, pas moins de 6,5 millions de personnes sont déplacées de force. Ce conflit a immanquablement pour effet de plonger ces populations dans la pauvreté et la faim. C'est pourquoi l'Opération 11.11.11 de cette année veut mettre en exergue ce conflit et ses conséquences. Des dizaines de projets de développement sont financés dans la région par l'Opération 11.11.11, afin de soutenir les organisations de la société civile qui luttent pour la paix, la gestion transparente et équitable des ressources naturelles et le développement durable. La récolte de fonds permet de renforcer les capacités des organisations de la société civile qui luttent pour que les droits des citoyens et citoyennes soient respectés et que leurs besoins soient pris en compte par les gouvernements.

Outre ces soutiens concrets sur le terrain, l'Opération 11.11.11 est aussi l'occasion d'interpeller la Belgique, l'Union européenne et l'ONU pour que des mesures structurelles soient prises pour rétablir la paix, lutter contre l'impunité et financer le développement de la région des Grands Lacs.

COMMÉMORATION DE L'ARMISTICE DE LA GUERRE 1914-1918 DANS NOTRE UNITÉ PASTORALE

Lundi 11 novembre : 09h30 : Eglise de Pouleur, avec la participation des enfants de l'école du Sacré-Coeur

11h00 : Célébration à l'église de Comblain-au-Pont

11h30 : Célébration à l'église de Tilff

Un P'tit Fil de l'Ourthe « Spécial Avent » paraîtra début décembre.

Vous y trouverez les propositions de solidarité que nous vous pourrons vivre en Unité pastorale.

Si vous avez des propositions de « solidarité » à nous soumettre, merci de nous les envoyer à l'adresse : almavoornvincent@gmail.com

LE DIMANCHE 17 NOVEMBRE A ESNEUX COMMEMORATION DE LA FETE DE SAINT-HUBERT

Jadis, du temps de l'existence de la Confrérie de Saint-Hubert, Evêque de Liège et Saint Patron de la paroisse d'Esneux depuis, au moins le IXe siècle, sa fête était célébrée avec beaucoup de fastes. Hélas, avec la disparition des derniers membres, cette commémoration tomba dans l'oubli.



Depuis maintenant plus de vingt ans, grâce à l'initiative de l'Echevin du Tourisme de l'époque, Mr..H.Burette (+), avec l'accord du clergé, le Royal.Syndicat d'Initiative d'Esneux mit tout en œuvre pour remettre cette célébration à l'honneur.

Au programme de cette matinée :

A 11 heures : en l'église St. Hubert : Messe solennelle avec la participation du "Bien Aller Ardenne" et de la Chorale de l'Unité pastorale

A 12 heures : place Jean d'Ardenne - Bénédiction des animaux et de petits pains et distribution des petits pains bénis.

Ensuite : bar et petite restauration.

Cette manifestation est organisée avec le soutien de la Province de Liège et son service des Affaires Culturelles et placée sous le patronage de l'Administration Communale



Prochaines manifestations dans l'église Saint Martin à Comblain-au-Pont organisées par les amis de St Martin au profit de la restauration des vitraux de la façade Sud dont celui du curé PEETERS fusillé en 1943

DIMANCHE 27 OCTOBRE À 16H30 : Le duo DYAD avec Didier Laloy, accordéoniste, accompagné du Contrebassiste Adrien Tyberghein
Entrée : 10, 17 ou 25 €, gratuit pour les – de 14 ans

MERCREDI 27 NOVEMBRE 2024 à 19h :

Conférence "Henri MENTION, entrepreneur en travaux publics à Liège et maître de carrière en Ourthe-Amblève au XIXe siècle" par Antoine BAUDRY
Entrée / 5 €

SAMEDI 14 DECEMBRE à 19h

Concert de 2 chorales : la BANDE A EOLE de Tilff sous la direction de Marie-Anne SAIVE et MELTING POTES d'Embourg sous la direction de Émilie LALLEMAND. (vin chaud offert)

Réservations obligatoires :
www.eglises-comblain.be/agenda/billetterie/.

**Le dimanche 10 novembre
de 9h00 à 13h00**

Ecole primaire Sainte-Marie de Tilff

Bourse aux

JOUETS



Emplacement au prix de 10€

Réservation obligatoire pour le 4 novembre
au 0478/88 23 96 ou par mail à esmt.ap@gmail.com

Entrée libre - Bar et petite restauration

Salle des fêtes - AP (Jacques Clement), Avenue Léopold 146 - 61130 GR

EGLISE SAINT-LEGER à TILFF SAMEDI 21 DÉCEMBRE À 20 H
CONCERT DE NOËL par la chorale « DU BIG ET DU BAZAR »

Prix des places : 12 €, 10 € par prévente

Une organisation du R.S.I de Tilff

Rens. : R.S.I.Tilff@gmail.com Tél. : 0498 49 76 75 ou 0497 76 15 94

PRIERE POUR LES DÉFUNTS

Notre Dieu Père nous te disons : Merci pour la vie que tu nous offres. Elle est le bonheur de nos esprits et de nos corps et de nos coeurs.

Merci pour les vivants qui ont traversé la terre depuis l'aube des temps jusqu'à maintenant et qui lui ont donné sa marque humaine.

Notre Dieu Père, merci pour les vivants qui ont traversé la terre et dont les paroles de pardon, les gestes d'amour, les actes de courage, les chansons d'espoir et de joie sont parvenus jusqu'à nous et nous ont permis de tenir debout dans l'existence.

Merci pour les vivants qui ont traversé la terre, éclairés par ton Évangile et qui nous ont révélé la lumière de ton Visage ...

Merci pour les vivants qui ont traversé notre vie en déposant la tendresse dans le déroulement de nos jours. Sans eux, notre existence serait restée une longue marche solitaire et vide.

Merci pour leur amour leur et présence et leur regard : ils nous ont fait naître à la vie de chaque jour !

Notre Dieu Père nous te disons Merci pour l'espérance que tu engraines-en nous grâce à Jésus le Vivant, ton Fils, Passeur de toutes les nuits et de toutes les morts.

Merci, notre Dieu Père de nous prendre dans le Peuple du Passage sans tenir compte ni de notre grandeur, ni de notre beauté, ni de notre pureté, ni de notre péché, et de nous préparer une place dans ta Maison.

Merci de nous attendre après un long voyage et de nous accueillir les bras grands ouverts afin que nous puissions courir et venir jusqu'à toi et te dire : notre Père